

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En toda España... 1 pta. al mes ANUNCIOS En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea. 4.ª... 0.10 cts. línea. ESQUELAS SEGUN TARIFA No se devuelven los originales Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Frutos saludables

En el argot político hay quien sostiene que las interpelaciones parlamentarias son una especie de asalto de armas, sin más finalidad que el fugaz revuelo que de momento puedan producir.

Esto verdaderamente acontece así cuando esas interpelaciones se fudan en móviles mezquinos y bastardos; más cuando son obra basada en los errores, desaciertos conscientes ó inconscientes, ó en el intencionado quebrantamiento de la ley por parte del gobernante, entonces esas interpelaciones son portavoz de la opinión pública, voz de la masa general del país que se ve ultrajada por las felonías del político, que encumbrado á las altas esferas del poder está siendo la bancarrota de la legislación en el Ministerio que lo soporta.

Cuando nosotros asistíamos á la importante interpelación del ex-subsecretario de Instrucción pública y elocuente diputado por Valladolid señor Silió, por todas partes veíamos ser tanta la luz que su palabra penetrante, cálida y persuasiva proyectaba sobre la inmundicia que había desubierto en el alto departamento, que á la sazón regia el exministro señor Jimeno, que era imposible pudiera continuar más tiempo aquella charca despidiendo tal clase de miasmas, enrareciendo y maleando así el sano ambiente de cultura, de autoridad, de ciencia y de saber, que tan laborioso trabajo había costado para que fuese la aureola del elemento docente de la nación.

Y prueba de que aquella oportuna y discreta interpelación se fundaba en altas y nobles miras de patriótico interés, es, que á los pocos días cayó del Ministerio el Sr. Jimeno y á estas horas la Gaceta, por medio de R. O. y Decretos, está reconstituyendo el organismo oficial de Instrucción pública y Bellas Artes, con vistas á aquellas indicaciones y saludables advertencias y enseñanzas que integraron la meritisima labor parlamentaria del señor Silió.

Seguramente que el gran bien hecho por el elocuente diputado vallisoletano á la enseñanza general del país, estará siendo ya impulso redentor en todas las esferas del saber, pues á todas alcanzaba el desbarajuste denunciado en aquellas tardes del pasado Marzo, en que la atención pública estaba pendiente de la magna obra, que á la faz del país estaba desarrollando el señor Silió.

Estos son los frutos de esas interpelaciones honradas; nobles y patrióticas, que solo las determina el alto interés general de la nación

BOLTZ

Una R. O. interesante

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una Real orden disponiendo lo siguiente;

«Los alumnos oficiales y no oficiales de Universidades, Institutos, Escuelas Normales, y especiales de este ministerio que, teniendo matrícula pendiente, no pudieron presentarse á exámen en los de Septiembre ni en los extraordinarios de Diciembre ni puedan verificarlo en los ordinarios del presente curso, por haber tenido que incorporarse al Ejército de operaciones en África, conservarán por plazo ilimitado el derecho á examen de la asignatu-»

ra ó asignaturas inscritas, entendiéndose que este derecho caducará si no lo ejercitan en el curso siguiente á la fecha en que por término de la campaña ó por cambio de situación de los interesados cesen los motivos en que la presente disposición se funda».

La bandera del "España,"

Suscripción abierta por este periódico entre las señoras, para secundar la iniciativa de S. M. la Reina Victoria, de regalar la bandera de combate al acorazado «España». A fin de que puedan tomar parte en esta suscripción los elementos populares, la cuota máxima será de una peseta y la mínima de cinco céntimos.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior (15 25), Doña Manuela Castillo (1), Doña Juana Ferro de Reverte (1), Señorita Maria Reverte (1), Pepita Reverte (1), Doña Filomena Alonso (1), Concha Gallur (1), Renard (1), Dolores Clemares (1), Doña Rosa Ferro (1), Maria Buendia (50), Carmen Franco (1), Señorita Carmen Tortosa Franco (1), Amalia Tortosa Franco (1), Doña Francisca Atienzar (1), Teresa Araiz (50), Excmo. Sra. Doña Dolores Castillo (1), Doña Maria Ruiz de Córdoba (1), Total (30 25).

LANARANJA

Revista del Mercado

Murcia Ayer se realizó la venta de sobre 24.000 medias cajas traídas por los

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DEL SEÑOR D. Gerónimo Torres García-Otazo que falleció el día 19 de Octubre de 1911 de la de su padre D. Pablo Torres Casanova y de la de su hermano don Lino (Q. E. P. DD.) Se aplicarán las misas que mañana 19 se celebren, cada media hora, desde las ocho hasta las doce, en la Capilla de la Comunión de esta Santa Iglesia Catedral. Sus Viudas, hijos, madre, hermana y demás familia, RUEGAN á sus amigos una oración por el alma de los finados y asistan á dichos actos, por lo que quedarán agradecidos. Murcia 18 de Abril de 1912

IX ANIVERSARIO DE LA SEÑORA DOÑA JOSEFA CRESPO ROS QUE FALLECIO EL 19 DE ABRIL DE 1903 R. I. P. EN SUFRAGIO DE SU ALMA Y DE LAS DE SUS PADRES D. Ignacio Crespo Solery doña Josefa Rós Arroniz Q. E. P. DD. Se celebrarán misas el día 19 del actual, desde las ocho de la mañana hasta las doce, cada media hora, en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari, de esta ciudad. El esposo é hijo político de los finados don Salvador Martínez Moya, y demás familia, Ruegan á sus amigos y personas piadosas los encomienden á Dios y asistan á alguno de dichos actos, favor por el cual, les quedarán eternamente agradecidos, Murcia 18 de Abril de 1912.

vapores «Eros» é Inger» á precios per el estilo de los cotizados antes de fiestas.

La demanda mo pesó de regular, y desgraciadamente tanto de la naranja común como de la sangrina, llegaron muchas partidas en las cuales notamos un tanto por ciento extraordinario de podridas, cuyas cajas se tuvieron que ceder por debajo de las cotizaciones siguientes que refieren sólo á fruta de buena condición:

Table with 2 columns: Category and Price. Includes Comunes (En condición regular, 200 4,25 á 5,75 mayoría, 4,50 á 5), En condición regular, 200 largas y ex lg. 5,50 á 9 mayoría, 5,75 á 6, En condición regular, 300 largas 5 6,75 mayoría, 5,50, á 5,75, En condición regular, 300 extra largas 6 á 8 mayoría, 6,50 á 7, Sangrinas (Clases buenas corrientes, 200 5,25 á 7 mayoría, 5,50 á 5,75, Fruta de Ulea, 7,50 á 9, Clases buenas corrientes, 200 lg. y ex lg. 6 á 9 mayoría, 6 á 7, Fruta de Ulea, 9,75 á 14,50, Clases buenas corrientes, 300 largas 6,75 á 8 mayoría, 7,25 á 7,75, Fruta de Ulea, 8,50 á 8,75).

Clases buenas corrientes. — 300 ex largas 7,50 á 9,25 mayoría, 8 á 8,50. — Fruta de Ulea. — 9,75 á 10,25.

Bastantes partidas en condición más ó menos defectuosa se cedieron á menos.

El consumo en general está quejoso de que la fruta de Murcia de las clases corrientes, no sea tan buena y jugosa como era en años anteriores y algunos compradores importantes se muestran desinteresados por la fruta de esta procedencia gradualmente, y esto efecta también hasta las clases mejores.

Próxima subasta

Tendrá lugar el lunes, la de los cargamentos de los vapores «Kolja» y «Fenix» con un total de 23.000 medias cajas, y no se celebrará otra subasta en la semana entrante, sino el lunes 22 se ofrecerán los vapores «Alfred» y «Horta» con 11.200 medias cajas.

Han llegado los vapores eitados excepto el «Alfred» con 3,700p2 que se encuentra aun en camino, como también está con rumbo á esta el «Fraigga» 12,500p2, Total 16.200 medias cajas. J. H. Lütten Sohn. Hamburgo, Abril 1912.

CONCHA SORIANO LÓPEZ

Retrato á pluma

Vieron sus ámplos ojos la luz primera en las famosas tierras de Andalucía, y aun arde en su mirada la viva hoguera de aquel sol deslumbrante del Mediodía.

Tiene su cuerpo aromas de primavera, es su voz un tesoro de melodía; nace su fresca risa co no si fuera surtidor de esperanzas y de alegría.

Avallora el prodigio de su hermosura un alma caudorosa sencilla y pura en que hicieron su nido las ilusiones.

Y en todo su ser lleva siempre escondido un misterioso encanto desconocido que embriaga y que rinde los corazones.

ENRIQUE SORIANO

Congreso Internacional de Cámaras de Comercio

Desde Boston se han repartido invitaciones para que los hombres de negocios se unan al Congreso Internacional de Cámaras de Comercio, la principal organización de los hombres de negocios del mundo, y para que manden delegados á la quinta sesión del susodicho Congreso, la cual se celebrará en la ciudad de Boston, en los Estados Unidos de América, durante los días del 24 al

28 de Septiembre del año corriente

El Congreso Internacional de Cámaras de Comercio y Asociaciones Industriales y Comerciales es una organización que representa los hombres de negocios del mundo entero. Los señores delegados al Congreso son de dos clases: primero, los delegados oficiales designados por los gobiernos de las principales naciones comerciales; segundo, los delegados nombrados por las principales organizaciones de negocios del mundo, que están afiliadas al Congreso.

El objeto del Congreso es el de facilitar las relaciones comerciales de las naciones y de promover los tratos cordiales entre las mismas.

Procurar asegurar la armonía de acción en todas las cuestiones internacionales que afecten al comercio y los negocios y conseguir la cooperación de las varias naciones para obtener leyes uniformes con referencia á los asuntos comerciales.

A este fin considera en sus reuniones bienales las cuestiones de alcance nacional que afectan á los negocios y las relaciones comerciales.

Las recomendaciones adoptadas por el voto de los señores delegados son llevadas á efecto por una Comisión permanente, las oficinas de la cual se encuentran en Bruselas, y la cual se mantiene en contacto con las organizaciones constituyentes y los gobiernos de todas las naciones.

El Congreso jamás se ha reunido en el Nuevo Mundo.

Se está invitando á todas las organizaciones comerciales de todos los países civilizados para que manden delegados.

Seguidamente de las sesiones, en las cuales se resolverán varias importantes cuestiones con referencia á las relaciones comerciales internacionales, los señores delegados de todos los países fuera de los Estados Unidos de América verificarán una excursión.

El presidente de los Estados Unidos de América es el presidente honorario de la Comisión general de este país, y los señores honorable Philander C. Knox, secretario de Estado y el honorable Sr. Charles Nagel, secretario de Comercio y Labor, sus vicepresidentes.

Las organizaciones comerciales é industriales de cualquiera nación

—Bien mirado—iba diciendo para sí—las cosas se presentan todo lo mejor que era posible esoerar. ¡Encontrar á Maucarut!... ¡Hacer un viaje con él!... ¡Volver á Francia á bordo de un buque del Estado, entre una verdadera guardia de héroes!... ¡Y por añadidura ver de paso la isla de Pascua con sus idolos! No, ha cambiado la suerte, y no se podía esperar solución más dichosa.

Mistres O'Molloy se entró con la satisfacción bue es de suponer de la feliz noticia que Gloaguén llevaba, y Chandós expresó ruidosamente su alegría al saber que iba á viajar en un buque de guerra.

El mayor no opuso la menor objeción; verdad es que tampoco podía desde el momento en que su esposa decía que estaba contenta. En cuanto á Pablo Luis y Florry, aceptaron sin entusiasmo, pero con resignación, la perspectiva de pasar cinco ó seis meses en el mar.

La aventura de aquella mañana lea había demostrado la necesidad de salir cuanto antes de las tierras indochinas.

Otro resultado había tenido; el de establecer mayor intimidad entre ellos.

De frio é indiferente que había sido su trato en Cologta y á bordo del «Dekkan», habiase

carut estaba casi siempre navegando. De vez en cuando, al hacer una rápida excursión á Paris ó á Nantes, se encontraban y en estas ocasiones nunca dejaban de almorzar ó de comer juntos, de charlar mucho, de evocar recuerdos y de echar planes para reunirse algún día ó verse con más frecuencia. Luego se separaban, y á esta conjunción transitoria de dos vidas tan diametralmente opuestas seguía un eclipse de tres ó cuatro años.

Pero cerca ó lejos, se querían y conservaban uno para otro sentimientos de aprecio y de cariño inalterables; y mientras el uno pensaba:

—¡Cuánto me alegraría de echar el arpón á ese buen Gloaguén, á ese rata de biblioteca!

El otro decía para sí:

—Me agradaría ver pronto al amigo Maucarnt, á ese lobo marino.

La casualidad acaba de realizar un deseo tan á menudo formado por una y otra parte.

Se pusieron á hablar, y naturalmente Gloaguén refirió á su antiguo amigo en pocas palabras, pero con acento que confirmaba su preocupación, la serie de circunstancias trágicas que le habían llavado á Saigón y que le hacían desear ardientemente salir de allí cuanto antes.

—No veo más que un medio de realizar tu

son bien venidas al unirse como socios al Congreso Internacional.

Cada organización comercial abona una cuota anual de 50 francos, y tiene el derecho de nombrar tres delegados.

Por cada delegado adicional deberá abonarse 20 francos.

Los miembros individuales de una organización comercial pueden ser admitidos al Congreso Internacional mediante el abono de veinte francos.

Solamente los señores delegados tienen el derecho de votar en las deliberaciones del Congreso.

Las principales organizaciones comerciales de Europa son ya socios del Congreso Internacional, siendo especialmente numerosas las representaciones de Inglaterra, Alemania y Francia.

Se espera que los países de la América del Sur estarán numéricamente representados.

La crisis obrera

Más telegramas

Los hechos, desgraciadamente para los obreros, han venido a darnos la razón de cuanto decíamos ayer. En La Peña y en el ferrocarril del Canfranc no se necesitan más obreros.

Así lo dice el siguiente telegrama del Gobernador de Huesca que el señor Avedillo ha tenido la atención de enviarnos.

Huesca 17 á las 21.—Gobernador á Gobernador de Murcia.

«Contestando á su telegrama de ayer tengo el honor de participarle que ni en obras públicas por administración, ni en las particulares que se ejecutan en esta provincia, hacen falta más obreros, pues aunque en el mes pasado hubo necesidad de operarios en las del túnel de Somport, ferrocarril del Canfranc, y pantano de La Peña á causa del gran contingente de trabajadores que en los últimos días han sido recibidos en las mencionadas obras, gran parte de Murcia no admiten más por ahora los contratistas según me lo comunican hoy.»

TEATRO ROMER

«Puebla de las mujeres»

La obra anoche estrenada en Roma, es una prueba más del acierto, del talento de los siempre aplaudidos hermanos Quintero.

«Puebla de las mujeres», como aquella otra comedia delicadísima de los mismos autores, «Amor que pasa», se desarrolla en el ambiente de un pueblo andaluz, pequeño, donde el sexo débil domina al fuerte que vive entregado á sus holganzas y á sus vicios.

Los aplaudidos autores sevillanos, como siempre, han recogido de la realidad, los personajes que han de servir á su idea y los han llevado al teatro tal como son; seres vivientes que hemos conocido y tratado aunque no se llamaran Adolfo Adalid, Juanita La Rosa, Pepe Lora...

Los Quintero han querido en esta obra ser fieles como nunca á la realidad. Tal vez por eso resulta en algunos momentos, lenta y un poco monótona.

Es una comedia de ese género gracioso que cultivan los Alvares Quintero, sin grandes pretensiones y sin nada que profundizar, sencilla, espontánea, con seres que son hombres, que viven, y con un diálogo netamente andaluz, lleno de ese gracejo ingenioso y fino en que son maestros y exenta de toda charrería y ordinariéz.

La pintura del ambiente en que se desarrolla, está hecha de mano maestra.

El asunto es sencillísimo. Todo el vecindario de un pueblo da en decir á todas horas y en todas partes que Adalid, un joven abogado forastero, ha de casarse con Juanita La Rosa, una encantadora pueblerina como Socorrito, como Clotilde, como tantas otras que también han

sabido estudiar los autores andaluces.

Aunque el interesado intente defenderse; aunque el desdenado anteoedor se interponga en su camino; aunque reciba desinteresados consejos de un escarmentado de esas bodas á la fuerza, Adolfo cae en el amor.

La voz del pueblo se impone, las maestras en esto de urdir bodas, intervienen y finalmente los encantos de una reja preparada por mano amiaha son motivos suficientes para llegar al final, que se espera desde el principio, que se desea.

La murmuración oculta, el pueblo vence y Adolfo y Juanita terminan por casarse. Y eso es todo.

El primer acto es en conjunto muy superior al segundo, aunque en este brille en muchos momentos con extraordinario acierto el chispeante ingenio de sus autores.

Ya hemos dicho que en algunas escenas se nota un poco de monotonía y también hay que hacer constar ciertos recursos ya usados otras veces, con buen éxito por cierto, por los mismos autores.

Apesar de todo eso «Puebla de las mujeres» es una obra ingeniosa, delicada de un conjunto agradable y llevada á la escena con admirable realidad.

Un éxito más indiscutible que tienen que añadir los graciosísimos saineteros á la serie interminable de sus triunfos.

Nuestro público saboreó con deleite el amenísimo diálogo de la obra y aplaudió al final de todos los actos.

La interpretación fué muy acertada. La señora Comendador dió gran realce á su papel de mujer parlanchina y casamentera.

Muy bien también Montenegro, la señorita Pastor, la señora Castillo, el señor Espejo y en general todos los intérpretes que contribuyeron al buen éxito.

parte la casa número siete de la calle del Sol, de don José Fernández Corredor y sus hijos, izquierda ó Medio día la calle del Sol, con quien forma esquina; y por la espalda al Levante la citada casa número siete de la calle del Sol, teniendo puerta de entrada al Poniente.

Para el remate de la cual finca que será doble y simultáneo en dicho Juzgado y en el de primera instancia de Lorca, se ha señalado el día treinta de Mayo próximo á las dos y media de su tarde en las salas de Audiencia de ambos, advirtiéndose que para tomar parte en la subasta deberán consignar los licitadores el diez por ciento de dicha suma: que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del expresado tipo: Que si se hicieren dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes: Que la consignación del precio se verificará á los ocho días siguientes al de la aprobación del remate; y por último que los títulos de propiedad suplidos por certificación del Registro se hallan de manifiesto en Secretaría, con los que los licitadores deberán conformarse sin tener derecho á exigir ningunos otros.

Y para su publicación en el «Boletín Oficial», de Murcia, se firma el presente en Madrid á once de Abril de mil novecientos doce.

El Secretario, Francisco de P. Rives.

—V. B. Manuel Algorta.

LA BOLSA MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Sucursal de Murcia, Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Banco de Cartagena, Francos, Libras esterlinas.

BARCELONA

Ultimos cambios del cierre del Bolsin de la tarde del día 17 de Abril de 1912

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior 4 por 100 fin mes, Alicante, Nortes, Andaluces.

PARIS

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Alicante, Nortes, Andaluces.

MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior 4 por 100 fin mes.

Ultimos cambios del cierre del Bolsin de la mañana del día 18 de Abril de 1912.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior 4 por 100 fin mes, Alicante, Nortes, Andaluces.

LA FIRMA

(POR TELEGRAMA) Guerra. Se ha firmado un decreto pasando

á la reserva el general de brigada señor Govantes.

Otro id. ascendiendo á general al coronel de infantería don Cayetano Alvar.

MELILLA

(POR TELEGRAMA)

17.—A las 11'15 n.

Aumenta el temporal de Levante. Los buques de guerra se han refugiado en Chafarinas.

El general Navarro se ha despedido en la orden de hoy, de su brigada.

El general Aizpuru ha marchado á Rís el Medua.

López Herrero, ha salido para Nador.

De Madrid

(POR TELEGRAMA)

Pidiendo nombres

17.—A las 11'15 n.

El Gobierno ha ordenado al embajador de España en Londres, señor Villaurrutia, que telegrafe los nombres de los españoles que han perecido en la catástrofe del «Titanic», y el de los que se hayan salvado.

Honras fúnebres

En la capilla de Palacio se han celebrado exequias por el alma de doña Isabel II y su esposo don Francisco de Asis.

Asistieron los Reyes y toda la familia real.

Las Cortes de Cádiz

Se han reunido las comisiones directivas de la Junta ejecutiva encargada de las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Acordaron el programa de los festejos y el presupuesto de los mismos.

Serán sometidos á la aprobación de Canalejas.

Extranjero

(POR TELEGRAMA)

PARIS

17.—A las 11'15 n.

¿Suicidio?

En Versalles el aviador Verrepet cayó desde una altura de 200 metros, matándose.

El aparato continuó volando.

Se dice que Verrepet se ha suicidado.

La catástrofe del «Titanic»

Los periódicos publican planas enteras dedicadas á la catástrofe del «Titanic».

Solo lograron salvarse 878 personas, siendo en su mayoría mujeres y niños.

Los nombres

Se conocen los nombres de 328 supervivientes.

Estos son 79 hombres, 233 mujeres y 16 niños.

Se ignoran los nombres de 540 salvados.

Se sabe que algunos barcos pesqueros recogieron también á muchos naufragos.

De la tripulación del «Titanic» solo se han salvado unos cien individuos.

«El Carpanthia»

«El Carpanthia», navegaba con rumbo á Nueva York.

Hacia lo con grandeprecauciones salvando los témpanos de hielo, cuyos bloques ocupan una extensión de 30 kilómetros.

Más detalles

El «Titanic» se hundió en un punto cuyo fondo es de 5.500 metros.

Muchos de los naufragos no pudieron navegar porque el frío les paralizó los miembros.

La tempestad impidió que otros barcos pudieran acudir al lugar de la catástrofe.

En Nueva York

La muchedumbre, desesperada, llena las oficinas White Star, deseando adquirir detalles.

Anoche pernoctaron en ellas infinidad de personas.

Ayudante ahogado

El Presidente de los E. U. Taf, preguntó por la suerte de su ayudante Sr. Bult, que regresaba de una misión especial cerca del Papa y el Rey de Italia.

Contestáronle que había perecido ahogado.

Sufragios

En las iglesias celebráronse sufragios por las víctimas.

Millonarios

En la catástrofe han perdido la vida muchos millonarios.

Entre todos los que se han ahogado de éstos, tenían una suma de 3.000.000.000.

Elogios

Se hacen grandes elogios del telegrafista del «Titanic» que hasta los últimos momentos radiotelegrafió pidiendo auxilio hasta que el agua llegó á la cabina, pereciendo el bravo oficial.

Seguros

Muchos de los viajeros tenían aseguradas las vidas durante la travesía.

Algunas compañías tendrán que abonar enormes cantidades por las primas.

El «Titanic»

El «Titanic» tenía diez pisos, siendo uno de los mejores barcos que surcaban los mares.

Se ha perdido la esperanza de encontrar más naufragos.

En las Cámaras inglesas constó en el acta el sentimiento por la catástrofe.

EL ECLIPSE EN MADRID

(POR TELEGRAMA)

Descenso del «Gerifalte»

17.—A las 11'15 n.

Sin novedad descendió en Rozas

el globo «Gerifalte», que se elevó para hacer observaciones.

Sus tripulantes dicen que notaron un frío muy intenso.

De provincias

De provincias telegrafían diciendo que se observó bien el eclipse.

En algunos sitios el frío se dejó sentir bastante y los gallos cantaron.

En Oviedo organizáronse excursiones.

Antes de la totalidad la tierra adquirió un color violáceo.

Más de ocho kilómetros de carretera estaban cubiertos de público para observar el eclipse.

Los soldados del regimiento del Príncipe, provistos de cristales también fueron á observarlo.

En los observatorios instalados se sacaron fotografías.

EN PARIS

De París comunican que el día ha sido espléndido.

Un gentío inmenso se trasladó á Banlien para observar la totalidad del eclipse.

Varias noticias

(POR TELEGRAMA)

Crisis austriaca

18.—A las 3'15 m.

Telegrafían de Viena que Lucaez se ha encargado de formar Gobierno.

PARIS

Suspensión de las negociaciones.

El Gobierno ha suspendido las negociaciones sobre el régimen aduanero, hasta que se atienda á Francia en sus pretensiones sobre compensación territorial.

La Política

(POR TELEGRAMA)

Los artículos de Gasset

17.—A las 11'15 n.

El viernes ó sábado se celebrará un mitin organizado por la conjunción republicano-socialista, para protestar de que los Tribunales no actúan en las denuncias hechas por Gasset en sus artículos «En torno de una crisis».

Romanones

En el expreso ha salido para Sevilla el conde de Romanones.

18.—A las 3'15 t.

Consejo en Palacio

A las diez de la mañana se reunieron los ministros en Palacio para celebrar Consejo bajo la presidencia del Rey.

Canalejas pronunció el acostumbrado discurso sobre política interior y exterior.

Habló también de las negociaciones franco-españolas y de la catástrofe del «Titanic».

Después del Consejo se firmó la combinación de gobernadores.

Canalejas

A la salida del Consejo Canalejas estuvo hablando con los periodistas.

Dijo que se habían ocupado en la reunión de los presupuestos, hablando extensamente de esta cuestión Navarrotreverter.

También había dado cuenta al Rey de la petición de la comisión de Aljezirás que solicita que se hagan las obras de aquel puerto por una casa española.

El «Titanic»

También habló Canalejas de esta cuestión, diciendo que no tenía nuevas noticias de la catástrofe.

A Gobernación

Desde Palacio se trasladó Canalejas á Gobernación, donde estuvo confesenciando con Barroso.

Conferencia

Después marchó el presidente del Estado celebrando una extensa conferencia con García Prieto.

Provincias

(POR TELEGRAMA)

BILBAO

17.—A las 11'25 n.

Condenados

Un Consejo de guerra ha conde-

deseo—le dijo el comandante después de reflexionar un momento,— y es que te embarques con toda tu gente á bordo de mi fragata. Mañana salimos.

Confieso que eso no será muy reglamentario, porque en los barcos del Estado no pueden viajar más que sus funcionarios civiles y militares: pero dado tus trabajos, tus memorias presentadas á las Academias, eres más que un funcionario eras uno de los apóstoles de la ciencia, una de las glorias de Francia.

Cuando llegemos á Tolón, malo será que no podamos arreglar este asunto con el ministro de Marina, y en último caso, lo peor que puede suceder es que tengas que pagar alguna indemnización. Media caso de fuerza mayor y yo no puedo dejarte aquí en semejante apuro.

—¿De veras? ¿Consentirás?... ¿Serías capaz de?...—decía Gloaguén profundamente conmovido por tan generosa oferta.

—Y con mucho gusto. ¿No realizaremos así nuestros más fervientes deseos?

De este modo pasaremos juntos algunos meses... porque debo contarte que el viaje de la «Junio» no será precisamente un paseo, sino cuestión de un semestre por lo menos. Hemos de volver á Francia por el cabo de Hornos.

—¡Por el cabo de Hornos!—repitió Gloaguén, aterrado de antemano con semejante perspectiva.

—Sí, pasando por las Marquesas y Tahití, y quizás por la isla de Pascua.

—¡La isla de Pascua!... Allí hay antigüedades célebres,—dijo el arqueólogo súbitamente reanimado.—¡Los famosos ídolos!... Será cosa curiosa. Además, no tengo en que escoger. Es forzoso que salgamos de Saigón cuanto antes....

—Acepto.

—¿Cuántos pasajeros sois?

—Siete, contando un soldado veterano amigo nuestro, hombre de toda confianza.

—Pues, saldremos por la mañana. Si quieres instalarte á bordo desde esta noche,—y creo que será lo más prudente—os enviaré dentro de dos horas una lancha para llevaros al barco. ¿Dónde vives?

—En la fonda de Taiwang.

—Conque ¿quedamos en lo dicho?

—Convenido.

—Dentro de dos horas mis marineros irán á buscar vuestro equipaje.

Los dos amigos se dieron un fuerte apretón de manos y se separaron.

Gloaguén volvió contentísimo á la fonda.

nado á 6 meses de arresto á dos socialistas que agredieron á la fuerza pública al regreso de una gira.

OVIEDO

Comunican de Colunga que por cuestiones políticas hubo una colisión sangrienta.

Resultó un hombre muerto y 6 gravemente heridos.

BARCELONA

A bordo del «Príncipe Humberto» ha marchado á Génova el Duque de Orleans.

17.—A las 3:15 t.

CADIZ

Extiéndese el paro de los panaderos, habiéndolos secundados los obreros de los tranvías.

Los coches circularon guiados por squirois á quienes custodiaba la fuerza pública.

CASTELLON

Agrávase la crisis obrera. Emigran centenares de trabajadores á los cuales facilitan documentos falsos los agentes de emigración.

De Barcelona

(POR TELÉGRAFO)

Rozamientos?

18.—A las 3:15 t

Circula en Barcelona insistente el rumor de que el ministro de Gracia y Justicia ha significado al Prelado de aquella Diócesis el disgusto con que se ha visto que haya asistido por delegación al banquete jaimista.

Como el canónigo que asistió á dicho banquete dijo que ostentaba la representación del Obispo de la Diócesis y que en este sentido presidía, de ahí ha nacido esa versión cuyo fundamento no se ha podido averiguar.

En los centros oficiales se han negado á dar informes sobre el asunto

Turistas

Se están haciendo preparativos para recibir á la caravana de Montpellier que ha anunciado su próxima llegada.

El centro de Atracción de forasteros se ha reunido con este motivo habiendo tomado acuerdos por fomentar el turismo en Barcelona.

Entre ellos figura el hacer imprimir cintas cinematográficas de la ciudad y de gran número de sus monumentos, cintas que se enviarán á todas las grandes poblaciones del extranjero.

Esta determinación de la Sociedad del turismo, ha sido muy bien recibida por la opinión.

Sin trabajo

Una comisión de obreros tintoreros que han quedado sin trabajo como consecuencia de la última huelga, por haber cubierto sus plazas los dueños de las fábricas, han visitado al Gobernador exponiéndole sus quejas.

La combinación de gobernadores

(POR TELÉGRAFO)

Dimisión aceptada

18.—A las 3:15 t.

Le ha sido admitida la dimisión al oficial mayor de Gobernación don Alfredo García Bernardo.

Se ha nombrado, para sustituirle á don Joaquín Moreno, que era gobernador civil de Valencia.

Los gobernadores

Ha sido nombrado gobernador civil de Valencia don Luis López García, que lo era de Cádiz.

Nombrando gobernador de dicha provincia á don José San Martín que lo era de Málaga.

Nombrando gobernador de Soria á don José García Plaza y declarando cesante al que era en la actualidad, don Marcelino García Argüelles.

Se admite la dimisión al gobernador de Santander don Luis Fuente y nombra para sustituirle á don Alberto Larrondo que lo era de Huesca.

Nómbrase Gobernador de Huesca á don Alfredo Queipo.

Se nombra Gobernador de Cáceres á don Enrique Polo de Lara.

DEFUNCION

Como se temía, anoche falleció el competente y honradísimo funcionario don Norbert Leguey Sanz, oficial primero de este gobierno civil.

La afabilidad de su trato, el carácter bondadoso y la modestia del finado, habíale granjeado con justicia las generales simpatías de que disfrutaba.

Durante los dos años y medio que llevaba en Murcia desempeñó ínterinamente la Secretaría del Gobierno más de un año.

El personal del Gobierno, jamás encontró en el señor Leguey al superior, si no al hombre educado y cariñoso compañero.

De ahí el respeto que todos le guardaban y la estimación que le tenían.

Estimación que se ha manifestado no separándose de su lado durante la enfermedad y recogiendo el último suspiro del malogrado funcionario.

Después, organizaron todo lo necesario para el entierro, cuyo acto ha tenido lugar esta tarde y al que asistió gran concurrencia en honor á las virtudes del finado, á la noble conducta de sus compañeros y á la invitación del señor Gobernador.

Al participar á nuestros lectores la triste noticia, les rogamos una oración por el alma del finado, á cuya afligida familia enviamos nuestro pésame más sentido á la vez que le deseamos la resignación cristiana suficiente para sufrir tan honda pena.

La catástrofe del «Titanic»

Ha sido una catástrofe inmensa, de esas que conmueven á la humanidad civilizada.

Los detalles que se reciben de la enorme desgracia son aterradores. El número de víctimas es incalculable.

Damos á continuación algunos detalles interesantes acerca del barco perdido, de algunas de las víctimas y de las enormes riquezas traídas por el Océano.

El buque

El «Titanic», como su gemelo el «Olympic» se construyó en los astilleros de la casa Harlan and Wolf de Belfast (Irlanda), á la que la Oceanic Steam Navigation Company y encargaba siempre la construcción de sus buques.

Salió de Southampton el día 10 llevando á bordo 750 pasajeros de primera clase, 500 de segunda, 1.100 de tercera y 800 hombres de tripulación, dotación y servidumbre.

Total, una población de 3.150 habitantes.

Para la subsistencia de esta ciudad flotante se embarcaron en Southampton 90.000 kilogramos de carnes frescas, 40.000 huevos, 30.000 kilogramos de volatería, 40.000 kilogramos de patatas, 8.000 litros de leche y 2.000 botes de leche condensada, 5.000 kilogramos de azúcar, 1.000 kilogramos de té, 100.000 kilogramos de harinas, 20.000 kilogramos de cereales, 20.000 botellas de cerveza, 3.000 botellas de vinos, 25.000 piezas de vajilla de porcelana, y el servicio correspondiente de cubiertos y cristalería.

Los departamentos de lujo estaban dotados del más exquisito confort, costando el billete para dos amos y dos criados 21.750 francos, y aparte los vinos y los extraordinarios.

El pasaje de tercera importaba 193.75 francos.

Cuarenta salas de baño, una piscina de natación, 20 salones de peluquería, cuatro salones para fumar, ocho salas de juego, tres bibliotecas, con 30.000 volúmenes, un periódico abordo, con dos ediciones en inglés, alemán y francés; servicios de telé-

fono y radiografía, y un café restaurant al aire libre, proporcionaban al pasaje del «Titanic» cuantas comodidades y distracciones pudieran apetecer.

El «Titanic» fué construido para resolver, con su buque gemelo el «Olympic», el problema de cruzar el Atlántico cómodamente—lujosamente, si se quiere,—con la garantía de llegar á su punto de destino con toda puntualidad.

En la actualidad ostentaba dicha empresa la primacía entre las Compañías trasatlánticas. Aún se encuentran en construcción otros colosales análogos, proyectados por la Hamburg American Line, de Alemania, y la Península and Oriental Line y la Cunard, de los Estados Unidos.

Pérdidas y aseguramientos

Las pérdidas materiales son realmente fabulosas. Aparte del coste del buque, que se elevaba á 50 millones de pesetas, el cargamento contenía, diamantes por valor de 25 millones, y tres millones de perlas, pertenecientes á una dama americana.

Si, como es probable, no se logra salvar el cargamento, el siniestro ocasionará á las Compañías de seguros enormes desembolsos.

Un redactor de «The Daily Telegraph» en Nueva York, al dar cuenta de la catástrofe, comunica que el «Titanic» llevaba aseguradas alhajas perlas y brillantes por valor de 28 millones.

DE MAZARRÓN

He guardado silencio sobre los sucesos desarrollados en esta villa durante la última semana, concretándose al laconismo de mi telegrama, por querer ocuparme de ellos después de bien conocidos y estudiados, á fin de interpretar fielmente la opinión sensata de este vecindario, dándolos á conocer á los lectores de este periódico, sin apasionamiento y con toda imparcialidad.

Elementos que, se denominan Republicanos, quisieron efectuar, pública protesta contra las procesiones religiosas de Semana Santa. Al efecto, pretestaron celebrar una merienda campestre en la Diputación de Moreras el Domingo de Pascua, solicitando de la Alcaldía permiso, para dirigirse á ella, en pública manifestación que, precedida de los estandartes de «Centro Obrero», «Juventud Republicana», «Bandera del Partido Radical», y una banda de música, recorrieran las principales calles de la población (las recorridas por las Procesiones), regresando al punto de su origen, local del Centro Obrero.

Los iniciadores de la idea, no se sabe si por ignorancia ó por malicia, al solicitar el oportuno permiso de la autoridad local, dejaron de indicar las horas en que había de tener lugar la manifestación; por lo que fué negado, fundado en tan elemental omisión, y en previsión de que la manifestación se prolongara indefinidamente y pudiera originarse algún conflicto que produjera alteración de orden público.

Exasperados por la negativa, intentaron vengarse, solicitando permiso para celebrar un miting la noche del domingo expresado en el Teatro Circo Zamora, que es autorizado.

Mientras hacen circular una hoja impresa que se reparte clandestinamente, sin autorizarla nadie, y hasta sin pie de imprenta; invitando al vecindario á la merienda, indicando las calles que ha de seguir la comitiva para dirigirse al sitio designado y su regreso; afirmando que, el acto ha sido autorizado por el EXCELENTISIMO SR. MINISTRO DE LA GOBERNACION.

No obstante la incultura de los elementos que siguen á los que se intitulan Republicanos, obraron con cordura, no asistiendo á la manifestación, que quedó desierta.

Ante este fracaso, utilizan frases para enardecer á los fanáticos, re-

partiendo para el miting, tarjetas de invitación que dicen así:

«Comité Radical.—Tarjeta personal.—Salud y revolución».

Con estos antecedentes, y atraídos por el placer de oír al ilustre hombre de ciencia Dr. Salillas, que disertaba en él, concurrió un público numeroso al mitin, compuesto de todas las clases sociales de la población, sin distinción de color político ó religioso.

Empieza el acto, y previos los preliminares consiguientes el orador Julián Raja, con un vocabulario de frases propias de gente de plazuela y que sólo se vierten en el arrollo, emprende rudo ataque contra la Alcaldía injuriándola y difamándola.

Slgnele en la palabra Urbano Victoria; un advenedizo de hace cuatro días, cuya conducta moral y cumplimiento de sus deberes sociales como ciudadano y padre de familia son desconocidos, se inmiscua en el asunto, que no le compete, y, con igual cultura de lenguaje, afirma lo dicho por el Raja, envolviendo en su difamación al Ayuntamiento á quien le imputa malversar mensualmente, 3.500 pesetas de los fondos municipales.

Como no pedía menos de suceder, de ambos asuntos entienden los Tribunales de Justicia.

El Ayuntamiento por su parte, ha dado prueba de afecto al Sr. Alcalde, su presidente, y en sesión de hoy ha acordado por 17 votos de 19 concurrentes, protestar energicamente de la indigna campaña emprendida, y reiterar á dicho Alcalde, su más absoluta confianza.

El Sr. D. Francisco Martínez Serrano, puede estar satisfecho de la conducta de sus compañeros, desagrandiéndole, y orgulloso de que, los concejales obreros Saldaña y Granados, hayan disendido del proceder de sus compañeros, no haciéndose solidarios de la vituperable conducta de los difamadores. Cada cual á su lugar.

Los mazarronenses cultos, el pueblo de orden, el pueblo sensato sin distinción de matices, se adhiere con entusiasmo á lo acordado por el Ayuntamiento en desagravio de su digno Alcalde, el joven médico don Francisco Martínez Serrano; así como anatematiza á los autores de la campaña de difamación y concejales que la secundan.

Corresponsal

Mazarrón á 14 de Abril de 1912.

Entrega de fondos

Esta mañana á las doce, en el despacho del señor Gobernador ha tenido lugar el acto de entregar á Francisco López Gómez y Francisco Marco Gómez, viudas, vecinas de Fortuna, las sumas de 6987'68 y 4991'42 pesetas respectivamente, importe de las indemnizaciones que les ha correspondido por haber perdido la vida sus esposos en un siniestro ferroviario ocurrido en Tlelat, Argelia, en Agosto del 1910.

Han asistido al acto el alcalde y el juez municipal de aquella villa, el secretario del Ayuntamiento, un representante del Comercio y redactores de «La Verdad» y EL TIEMPO.

Por el Secretario accidental señor Clemencin se ha extendido la correspondiente acta que han suscripto los asistentes.

Las pobres mujeres emocionadísimas y afligidas han recibido de manos del Sr. Avedillo esas sumas que si por su modesta posición para ellas resulta de importancia, al precio que la perciben la hubieran de buena gana renunciado, pues representa el de la vida del padre de sus hijos.

Las dos han tenido frases de agradecimiento para todos y muy especialmente para el Consul de España en Orán, don Carlos Saenz de Tejada por el celo é interés con que gestionó el que prosperasen las reclamaciones entabladas, cuyo término ha sido el acto de esta mañana.

TEATRO ROMEO.—Compañía Comendador-Montenegro.—Función para hoy: Por la noche, á las nueve, «El drama de los venenos» (estreno).

BOLETIN RELIGIOSO

ABRIL 1912

VIERNES XIX

Santos Sócrates, Dionisio y Vicente, San León XI papa, San Rufo mar tir, San Crescencio y San Jorge.

VELA Y ALUMBRADO

Día 19.—En San Bartolomé por don José María Esbry.

Día 20.—En San Bartolomé por don Andrés Almansa y doña Josefa Molero.

NOTICIAS

Enfermos

En la consulta gratuita para pobres, enfermos de los ojos, del doctor Alemán, (Calderón de la Barca, 2), han prestado durante el mes de Marzo los siguientes servicios: Curaciones, 1207; reconocimientos oftalmoscópicos, 6; corrección de la agudeza visual con lentes, 8; operaciones, 15. Total: 1236.

Consulta particular de diez á una. Plaza de San Bartolomé, 9. Murcia.

El tratamiento preventivo de la apendicitis existe con el uso de los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Novios

¿Queréis hacer un regalo bonito y práctico á vuestro adorado tormento?

—Puedes hacerla suscriptora al «Concursador de los Bordados» y le proporcionareis un entretenimiento, para los ratos de vuestra ausencia. «La Literaria», San Pedro, 3.

Tan segura como la Quina contra la fiebre, es la «Piperazina Doctor Grau» contra las enfermedades producidas por el artrismo como son la gota, ciática, arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

En las Siervas de Jesús

La Comunidad de Religiosas Siervas de Jesús, en unión con los devotos de San Francisco de Paula, celebrarán la fiesta del Santo Fundador de los Mínimos el día 21 de los corrientes por no haberla podido celebrar el día 2 que es su día propio.

Por la mañana á las diez habrá Misa solemne en la que cantará las glorias del Santo el señor don Enrique Gomez Vilar, coadjutor de Alcantarilla.

Además, en los días 19 y 20 á las diez de la mañana, habrá Misa en la que se rezará el Santo Rosario y á continuación se leerá el ejercicio del Triduo. El día 21 este ejercicio será á las seis de la mañana en la Misa de comunión.

Defunción y entierro

Ha dejado de existir en esta ciudad la señora doña Antonia Laborada Flores, esposa del concejal de este Ayuntamiento don Gregorio Ramos de la Reguera.

Tanto á este como á toda su afilida familia enviamos nuestro pésame.

El entierro verificado en la mañana de hoy se ha visto concurridísimo de numerosos amigos que han acudido á rendir este último tributo de amistad.

Descansen en paz la virtuosa finada.

Se arriarán pastos para ganados en la Retamosa, en la hacienda de la Esperanza, término de Pliego.

Para contratarlos: Frertería, 30, segundo ó en la misma finca. 15-7

Autorización

El Gobernador de Guipúzcoa, autoriza á Hijos de Echevarria para remitir á Murcia á la consignación de don Joaquín Martínez, 28 revólvers y 2 pistolas.

Caballería rescatada

La guardia civil de Fortuna, ha rescatado en el campo de Comala, perteneciente al término de Molina, una mula que José Palazón Belda, estafó al médico de aquella villa don Julián García Fernández, vendiéndola á José Pérez Melgarejo.

ACADEMIA DE COMERCIO

dirigida por

D. FEDERICO DIEZ PUCHE

Idioma francés cálculo mercantil contabilidad por partida doble

Jabonerías, 10.

Desertor

El Juzgado de Instrucción del Arsenal de Cartagena, remite filiación del soldado desertor de Infantería de Marina, José Hernandez Llana, natural de Cenero, Oviedo, cuya captura se interesa.

Guardia de Seguridad

Con fecha 16 del actual ha sido nombrado guardia de Seguridad con destino á esta provincia, Cristóbal Hallin Diaz, excedente de igual empleo.

ESCRITURA Á MÁQUINA

CIEM LINEAS 90 CENTIMOS

Copias múltiples á precios convencionales. Razón: M. Garcia, Sagasta, 59, segundo.

Asociación Josefina

El día 19 á las siete y media se dirá en San Nicolás la misa que mensualmente le dedica dicha asociación, aplicándose por los asociados vivos y difuntos.

Explosivos

La alcaldía de Cartagena, autoriza á don Camilo Calamari para remitir á Minas (Albacete) á la Sociedad Azufrera, 10 cajas conteniendo 300 kilos de dinamita.

SE VENDE un ELECTROMOTOR para corriente continua de diez caballos y 300 volts.—Razón: Plaza de Santo Domingo, núm. 20. 6-3

Matrícula

La Escuela Normal Superior de Maestros de Murcia, remite para su inserción en el «Boletín Oficial» un edicto anunciando que durante los días del 1 al 15 del próximo mes estará abierta en la Secretaría de dicha Escuela la matrícula para los alumnos de la enseñanza no oficial. Las horas para hacerla son de once á una, excepto los días festivos.

Requisitoria

El Juzgado de Alójar de San Juan, remite requisitoria contra Maximiliano Galiano Garcia, de 20 años, de Murcia, domiciliado en Bilbao, procesado por estafa.

Propietarios

Préstamos Con hipotecas

El banco Hipotecario de España facilita los capitales que se soliciten, por importantes que sean, con hipotecas de fincas.

Las operaciones quedan ultimadas, una vez declarada corriente la titulación de las fincas en 15 días.

No es obstáculo el que pesen sobre las fincas préstamos particulares; el banco los cancela y entrega el capital sobrante.

Periodos de 5 á 50 años. Interés. 4'25 por 100 anual con amortización.

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.

Agente general: D. Alejandro Bocio. Balart, 11 Murcia.

CURACIÓN RADICAL

DE LAS

HERNIAS

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Cirugía general

Clinica privada

DEL

Dr. Claudio Hernández-Ros

Murcia

ACADEMIA FIEUX

PRESEBITERO FRANCÉS

Preparación para carreras especiales: Correos, Telegrafos, Militares, Ingenieros, etc.

QUINCE años en práctica y continuos éxitos en varios exámenes y oposiciones.

Lecciones á domicilio

Sto. Domingo, 32, 2.º

Farmacia Moderna

DE AYUSO MIRO

San Cristóbal, 6, Murcia

Gran surtido en Específicos nacionales y extranjeros. Precios económicos.

Frente al antiguo Correo.

Eloy López Ambit

DENTISTA

Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6

Príncipe Alfonso, 64.

Talleres de Camisería

Y PLANCHADO

MECÁNICO ALEMÁN

Platería 14, Murcia.

Tip. de EL TIEMPO

